
COMUNE DI NAPOLI 

Il Municipalità 
Avvocata • Montecalvario 

San Giuseppe • Porto 
Mercato • Pendino 

SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 17.07.2024 

In data 17 luglio 2024 alle ore 9.30 per le ore 10.30 è stato convocato, giusta note PG 614205 del 

9.07.24, PG/2024 623991 del 11.07.2024 e PG/2024 632261, il Consiglio della II Municipalità per 

discutere e deliberare sui seguente ordine dei giorno: 

1) approvazione verbale seduta di Consiglio precedente; 

2) richiesta di riorganizzazione e miglioramento del servizio per il rilascio e rinnovo carta 
d'identità a domicilio al fine di ridurre i tempi di attesa; 

3) deliberazione progetto 'Mai più contro la fame : Dall'emergenza all'autonomia'; 

4) espressione di parere deliberazione di Giunta Comunale n.278 del 08/07/2024, di proposta al 
Consiglio: approvazione tariffe Tari 2024; 

5) varie ed eventuali. 

La seduta è presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. 

Svolge la funzione di Segretario, ai sensi dell'art. 34 comma 2 del vigente Regolamento delle 

Municipalità, approvato con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 68 del 21.09.2005, il 

Direttore della II Municipalità  Arch.  Emilia G. Trifiletti assistita dal Istruttore Amministrativo Ciro 

Saturnino. 

Alle ore 10,45 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a procedere 

all'appello nominale e constatata la presenza di n. 19 Consiglieri, nomina scrutatori i Consiglieri 

Della ragione, Oriente e  Straus.  

E' presente I' assessore della II Municipalità Salvatore lodice. 

li Presidente, alle ore 10.48, cede la parola al Segretario per la lettura dei verbali del 25 e 28 giugno 

2024 che vengono approvati all'unanimità. 

La  Cons. Manfredi  entra in aula alle 10.53 

Alle 10.58 si passa agli interventi ex art. 37 

Il  Cons  Polio segnala la mancata realizzazione delle strisce orizzontali in via Domenico di Gravina. 

Chiede l'immediato intervento di ANM e dell'ufficio tecnico. 

Il  Cons.  Parulano evidenzia che tra gli atti inviati ai Consiglieri, vi è la delibera di Consiglio n. 17 che 

è strutturata come già approvata. 
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Il Presidente Marino replica evidenziando che la delibera è solo una bozza e, a riprova di quanto 

affermato, evidenzia che la stessa non reca le firme del Presidente e del Direttore. 

11  Cons.  Parulano dichiara che ne discuterà in sede di commissione Trasparenza. 

Il Presidente Marino ribadisce che non è un documento sottoscritto e che trattasi di polemica 

sterile. 

La  Cons.  Parlato denuncia la gravità in cui si trova la scalinata °livella. Sottolinea che la scala 

risulterebbe pericolosa in quanto la pavimentazione è sconnessa. Ricorda che trattasi di 

collegamento con corso Vittorio Emanuele e pertanto chiede un intervento tempestivo dell'ufficio 

tecnico. 

Il  Cons.  Brandolini si rivolge alla Direttrice chiedendo i condizionatori nell'aula consiliare. 

La Direttrice afferma che vi sono state già in passato richieste in tal senso, ma probabilmente, 

essendo la sala consiliare all'interno di un palazzo vincolato gestito dall'area Patrimonio del 

Comune di Napoli, probabilmente è necessario chiedere l'autorizzazione alla Soprintendenza. 

Dichiara comunque che procederà a reiterare la richiesta all'area Patrimonio del Comune 
competente per materia. 

Il  Cons  Brandolini, tornando sull'argomento sollevato dal Consigliere Parulano, sottolinea che nella 
commissione da lui presieduta il giorno 16 luglio 2024, l'OdG verteva su altri argomenti e non su 

quelli della delibera in questione. Pertanto nella delibera n. 17 inviata a tutti i Consiglieri, viene 

erroneamente riportato il parere favorevole della Commissione che invece non si è espressa sulla 
delibera n. 17. 

Il Presidente Marino chiede di parlare dell'argomento "delibera n. 17" quando si arriverà all'OdG 
dedicato e non nell'ambito degli articoli 37. 

Il  Cons.  De Stasio denuncia la situazione di piazza Garibaldi, con le zone verdi che non esistono più, 
i bidoni di oli esausti a vista e l'ascensore per i disabili danneggiato. Chiede che la II Municipalità 
intervenga per scrivere una nota alla Prefettura. 

Il Presidente Marino chiarisce che piazza Garibaldi è quasi completamente di competenza della IV 

Municipalità e che si interverrà in qualità di cittadini e amministratori, ma non interverrà da 
Presidente della II Municipalità. 

Il  Cons.  Platone segnala che a via Giuseppe Donzelli sono state interdette delle scale perché una 
delle abitazioni private è stata dichiarata pericolosa con possibilità di crollo. 
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IL  Cons  Murolo chiede con veemenza che vengano installati i climatizzatori all'interno dell'aula del 

Consiglio, in quanto è proibitivo con il calore di questi giorni effettuare il Consiglio. Annuncia che 

scriverà ai Capigruppo con I' intenzione di chiedere la sospensione del Consiglio fino a quando non 

saranno installati i climatizzatori. 

La Direttrice conferma quanto già detto in precedenza, ovvero che vi sono già delle richieste 

effettuate al Patrimonio. Ribadisce che effettuerà un sollecito. Inoltre informa che in bilancio sono 

state stanziate le somme per poter installare anche una porta che divide la sala del Consiglio con la 

sala matrimoni. 

La  Cons Manfredi  chiede a che punto è la richiesta d'intervento nel vicoletto a Sant'Arcangeio a 

Baiano. 

Il Presidente dichiara che la questione è stata già segnalata al servizio tecnico della Municipalità. 

Alle 11.20 il Presidente passa alla discussione del secondo punto all'OdG dando la parola alla 

consigliera Raiano. 

La  Cons  Raiano sottolinea che si è arrivati a discutere del tema dopo otto mesi. Dichiara che 

questo lavoro svolto dalle commissioni Politiche sociali e Lavori pubblici era stato fatto per 

abbreviare i tempi di rilascio delle carte di identità per coloro che erano in condizioni di disabilità. 

La Direttrice conferma che oggi il rilascio delle carte di identità domiciliari ha dei tempi di attesa in 

media di 3 giorni, pertanto si sta procedendo più speditamente rispetto ad 8 mesi fa. 

Non essendoci interventi il Presidente mette in votazione il secondo punto all'OdG che viene 

votato all'unanimità. 

Alle 11.24 viene introdotto il terzo punto all'OdG. 

Il Presidente introduce l'argomento dichiarando che già lo scorso anno lo stesso progetto fu 

approvato, ma l'accesso allo stesso era dedicato ai soli residenti di Montecalvario. Diversamente, 

evidenzia, che il progetto di quest'anno è esteso a tutti i residenti della II Municipalità. 

Informa che si tratta di un progetto nato grazie ad una serie di steakolders che permetterà a 25 

persone, con determinati requisiti, di frequentare corsi di orientamento al lavoro, ricevere una  card  

di 150 euro per quattro mesi da spendere in beni alimentari. Infine evidenzia che i beneficiari 
saranno affiancati da un educatore alimentare che aiuterà gli stessi a combattere il fenomeno 

dell'obesità. 

Il Presidente dà la parola alla consigliera Raiano. 

Alle 11.28 entra in aula il  Cons.  Sarnacchiaro. 
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La Consigliera Raiano afferma che il Presidente è stato esaustivo, nella sua presentazione e, 

pertanto, non ha nulla da aggiungere. 

Alle 11.29 li Presidente Marino non essendoci ulteriori interventi, pone in votazione con appello 

nominale, il terzo punto all'OdG, che viene approvato a maggioranza assoluta con l'astensione dei  

Cons.  Parlato e De Stasio. 

Alle 11.33 il Presidente introduce il quarto punto all'OdG. 

Ricostruendo la cronologia degli eventi, dichiara che il 9 luglio, di pomeriggio, era stata inviata un 

PEC in Presidenza con allegata la delibera di Giunta Comunale n. 278 del 08/07/2024. La PEC 
stata letta in data 10 luglio e  I'll  luglio è stata trasmessa alla Commissione Lavori pubblici e al 
delegato al Bilancio, Consigliere Sarnacchiaro. 

Informa che occorre fornire il parere obbligatorio, non vincolante, delle Municipalità da esprimere 

entro trenta giorni dai ricevimento della PEC. 

Continua evidenziando che, successivamente, il 12 luglio è stata acquisita una nuova PEC 
proveniente sempre dal servizio centrale del Comune, nella quale sono stati abbreviati i tempi del 
parere obbligatorio in seno al Consiglio Municipale. 

Pertanto evidenzia che il Consiglio municipale, allo stato, è tenuto ad esprimersi entro il 16 luglio, 
visto che la riunione dei Capigruppo si tiene giorno 17 luglio. 

Il Presidente propone due soluzioni: votare la delibera fornendo il parere di competenza oppure 

fare una nota con la quale chiedere che le Municipalità siano messe nelle condizioni di poter 
istruire i pareri avendo il tempo necessario per approfondire i temi, fornendo, pertanto, un parere 
ragionato. Invita pertanto i Consiglieri a far pervenire a Palazzo San Giacomo un riscontro scritto 

sulla questione. Informa, infine, che la TARI non è stata aumentata contrariamente allo scorso anno 
e cede la parola al  Cons.  Brandolini. 

Il  Cons  Brandolini afferma che non vi è stato il tempo materiale per discutere dell'argomento, in 
quanto per il giorno 16 luglio era stato già calendarizzato un altro OdG. Chiede di poter svolgere 
una Commissione per trattare e approfondire l'argomento in questione. 

Il Presidente Marino ricorda che i tempi scadono il 17 luglio, giorno in cui è stato convocato il 
Consiglio Comunale, dove al quinto punto all'OdG viene trattata la delibera di Giunta Comunale n. 
278 del 8 luglio 2024. 

li  Cons.  Sarnacchiaro concorda con il Presidente Marino. Dichiara che la richiesta di parere ha 
tempi troppo stretti. Propone di discutere comunque l'argomento e in un secondo momento 
inviare la nota proposta dal Presidente. 

4/5 



dente --- 
rto Marino 

Il 

Avv. 

COMUNE DI NAPOLI 

Il Municipalità 
Avvocata • Montecalvario 

San Giuseppe• Porto 
Mercato - Pendino 

Il Consigliere continua informando l'assise che i costi della TARI, non vengono coperti interamente 
con le entrate della TARI stessa, bensì una parte viene coperta con gli introiti derivanti dalla tassa di 

soggiorno. 

Propone comunque di votare la delibera per l'espressione del parere di competenza. 

Il  Cons. Straus  denuncia la difficoltà di reperire notizie in merito e dichiara di aver confrontato le 

tabelle TARI dello scorso anno con quelle di quest'anno. Continua affermando che il dato più 

preoccupante è che è diminuita la percentuale sulla parte fissa, mentre è aumentata la parte 

variabile, con l'effetto, per esempio, che chi possiede una casa piccola paga di più rispetto a chi 

possiede una casa di grandi dimensioni. 

Propone che le strutture che ospitano i turisti vengano tassate in maniera superiore rispetto ai 

cittadini e invita il Consiglio a opporsi alle richieste sempre più frequenti da parte della sede 

centrale sui pareri obbligatori dovuti in tempi strettissimi. 

Il  Cons  De Stasio concorda con il collega  Straus  e ritiene inaccettabile che una casa vacanza paghi 
di meno rispetto a una casa residenziale. Denuncia la mancanza di strategia da parte della sede 
centrale del Comune di Napoli per cui preannuncia il suo voto contrario alla delibera in questione. 

Il Presidente Marino ricorda che il 40% dei residenti in città non paga la TAR!. Si chiede come possa 

essere recuperato e pagato questo mancato introito. 

Il  Cons  Murolo concorda con il Presidente, dichiarando che la percentuale è di uno su tre che 

evade la tassa sui rifiuti. Denuncia il Comune affermando che non vuole risolvere la questione. Il 

consigliere fa l'esempio del canone TV dove lo Stato ha recuperato ingenti somme inserendo Io 

stesso nella bolletta dell'energia elettrica. 

Alle 12.06 il  Cons.  Platone richiede l'appello per la verifica del numero legale del Consiglio 

Municipale. 

Il Presidente Marino chiede alla Direttrice di effettuare appello. Constato che la presenza dei 

Consiglieri in aula è pari a 11, scioglie la seduta alle 12.08. 

Il Segretario  
Arch. Emilia G. Tr' 
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Insediamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 

 

C  Of  1V1 UNE Di NAPC) LI 
Municipalità 2 

IL PRESIDENTE 	PRESENTE 

Roberto Marino Scrutatori: 

Avvocata Montecalvario Mercato 
Pendino S.Giuseppe Porto 

   

1) Della  Ragione  
2) Oriente 
3) Straus  

Consiglio del: 17/07/24  convocato alle ore: 9:30 Per 10:30 apre alle ore: 10:45 

N° COGNOME NOME 
1° Appello 2°Appello 3°Appello 4° Appello 

Note 
10,45 11,29 11,35 12,06 

i  Aiello  Luigi P P P A 

2 Brandolini Giuseppe P P P A 

3 Capretti Chiara P P P A 

4 Criscuolo Vincenzo P P P A 

5 Della Ragione Nunzio P P ' A P 

6 De Stasio Giuseppe Renato - P P P A 

7  Esposito  Vincenzo 
, P P P P 

8 Ferrara Luigi A A A ' ' A 

9 Ferrigno Letizia A A A ' A 

10 Franchi Rita P P P P 

11 Gambardella Marco A A 'A A 

12 Grandullo Francesco A A A A 

13  Manfredi  -Rita P P P - P Entra 10,53 

14 Murolo Paolo P P P ' 	P 

15 Oriente 
Parisi  

Emilio 
Carmela 

P P P A 

16  A A A A assente giustificato 

17 Parlato Angela P - P ' P ' A 

18 Parulano 
Petroli 

Ciro 
Luigi 

P P ' P A 

19 A A A A 

20  Piro  Rosaria A A A A 

21 Platone Enrico P - P r 	r  P 	

r  

P 

22 Polio Francesco P P r  - P P 

23 Raiano Immacolata P P P P 

24 Rizzo Carmela P - P P A 

25 Sarnacchiaro Pasquale 
r 	

A A P P Entra 11.28 

26 Sepe Rita P P - - 
r 	

P P 

27  Straus Thomas Adolf  P P P A 

28 Troise Paolo A -  A A A 

29 Visconti Daniele P P P P 

30 Vitale Valeria A A A A 

1° Appello Consiglieri 	Presenti n° 	19 	 Assenti n°11 

2° Appello Consiglieri 	Presenti n° 	20 	 Assenti 	10 

3° Appello Consiglieri 	Presenti n° 	20 	 Assenti 	10 

4° Appello Consiglieri 	Presenti n° 	11 	 Assenti 	19 

La seduta è sciolta alle ore 12,08 

Il Segretario 
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